

長万部の

教育

コーナー



体験の森に秋がきた!

さかえ保育所

木々も少しずつ色づいて、秋らしさが深まってきましたね。さかえ保育所の体験の森に今年は例年よりも大きな梨がたくさん実りました。日に日に大きくなっていく梨を観察して、成長の様子を見て喜んでいたり、おもしろい!」「ちやんと梨の味がするね!」と、嬉しい体験ができました。他にも、どんぐりの木に小さな実が付き始めていて「赤ちゃんだんどんぐりあった!」と喜んでいたり、草むらの中をそーっと歩いて大きく成長したバッタを捕まえたりと、秋の自然を満喫しています。来年も、おもしろい、実りある秋となりますように。



いっぱいとれたよ!



東京理科大学

東京理科大長万部キャンパスでは、毎年秋に、学寮祭を開催してまいります。今年は、10月20日(土)の11時から16時までが公開日時です。学寮祭は、学生達にとって貴重な経験の場であります。ご承知の通り、長万部キャンパスには1年生だけしかいません。普通の大学であれば、1年生はまだ、先輩たちの指導のもとで、自分のまわりの比較的小さな集団のことだけ考えて企画などに携われれば済むでしょうが、このキャンパスでは全て自分達で企画・運

営を行わねばなりません。入学間もない5月から有志学生が動き出し、学寮祭実行委員会を結成し、全学生に対し企画提案を呼びかけ、それを企画書の形にまとめあげます。企画自体も教員や事務職員による審査を受け、様々な問題点を指摘され、幾度か手直しし、夏休み前にどうにか形になります。また、模擬店のような企画では、保健所からの指導を受け責任をもって飲食物を提供するのを学ぶ場にもなります。今年の学生は「No Oshamanbe. No No」をスローガンに掲げております。彼らにとって長万部は既に不可欠のものとなっているのでしょうか。恒例の物産展もあります。ささ



準備風景2017

やかですがフォトコンテストという企画もあります。そこで学生たちの奮闘の成果を見ていただけたと思います。多くの皆様のご参加をお待ちしております。

(学生指導部長

田中 郁夫)

写真で見る 学校の様子

長万部中学校



学校祭合唱コンクール（1年） 9/16



授業参観（1年） 8/28



学校祭合唱コンクール（2年） 9/16



授業参観（2年） 8/28



学校祭合唱コンクール（3年） 9/16



授業参観（3年） 8/28

協力することによって大事！ ～合同宿泊研修を通して～

七月二三日(月)～二四日(火)に、「ネイパル森」にて宿泊研修を行いました。今年度は、長万部町内の小学五年生三十四名が参加しました。

今回の宿泊研修での子どもたちのめあては、「ルールを守って楽しく学ぶこと」「協力し合って楽しい思い出を作ること」でした。

大きな期待と希望を胸に学校から出発。この日はとても良い天気で、バスから見える景色を楽しみながら森町へと向かいました。

出合いの集い、昼食を終え、最初の活動は、「サイクラリー」。「コマ図」と言われる地図を頼りに、それぞれのグループがマウンテンバイクに乗って、チェックポイントを目指しました。チェックポイント以外が大人がついていない状況で、友達同士で話し合い、助け合いながら活動しました。特に、リーダーが、班員の様子を逐一チェックし、気遣いながら活動する姿が立派でした。途中、チェックポイントを忘れてしまうグループもありましたが、全員ゴールまでたどり着きました。

次の活動は、「パークゴルフ」。最初は、なかなかボールが飛ばなかったり、川にボールが落ちてしまったりする様子も見られましたが、だんだんコツをつかんでいき、楽しくプレイすることができました。

たくさん動いた後は、お待ちかねの夕食。おいしく、たくさん食べることができました。

そして、夜はそれぞれの部屋で過ごしました。親から離れクラス友達と過ごす夜。子どもたちにとって、貴重な経験になったと思います。

二日目は、朝食・部屋整理整頓からスタート。自分のことは自分で行うネイパル森では、掃除や布団の片付けも自分たちで行わなければいけません。グループ内で助け合いながら、きれいに片付けることができました。

その後、「木工クラフト」に取り組みました。木に松ぼっくりやどんぐりなどをくっつけて、思い思いの作品を製作しました。

今回の宿泊研修を通して、「協力し合うことの良さ」を改めて確認した子どもたち。十年後、二十年後も思い出話に出てくるような、そんなすてきな二日間となりました。

